
Ne t'inquiète Pas 

Ne t'inquiète pas à cause des malfaiteurs, Ne sois pas envieux
des ouvriers d'iniquité. Car bientôt, comme l'herbe, ils seront
fauchés, et comme l'herbe verte, ils se faneront. Confie-toi en

l'Eternel et faites le bien ; Habite le pays et repais-toi de sa
fidélité (Psaume 37:1-3).

L'expression « Ne t'inquiète pas » était courante quand j'étais jeune. Les
parents et les grands-parents l'utilisaient souvent lorsqu'un incident causait
de  la  détresse.  Il  était  généralement  suivi  des  mots  « ça  va  aller ».  Il
semble aujourd'hui que le « s'inquiéter » soit une expérience plus courante
car il y a beaucoup de raisons d'être anxieux. Certaines de ces inquiétudes
sont locales, comme le coût de vie, et d'autres mondiales, comme la guerre
en Ukraine. Mais leurs effets sont les mêmes. Ils rongent constamment nos
esprits  et  nos cœurs,  nous privant de paix.  David a passé beaucoup de
temps à être persécuté par le roi Saül. Il avait le fardeau de se protéger et
de protéger les nombreuses personnes qui comptaient sur lui. Trois fois au
début du Psaume 37, il écrit : « Ne t'inquiète pas » (vv.1,7,8), et ce sont les
premiers  mots  du  Psaume  37.  Ils  me  rappellent  les  premiers  mots  du
Seigneur dans Jean 14, « Que votre cœur ne soit pas troublé ». Et plus loin
dans le même chapitre, il ajoute : « Je vous laisse la paix, je vous donne
ma paix ; je ne vous donne pas comme le monde donne. Que votre cœur ne
soit pas troublé, ni craintif » (v.27). Pourtant, aux trois autres occasions,
Jean utilise le mot « troublé », c'est pour décrire les sentiments de Christ :
« Maintenant, mon âme est troublée, et que dirai-je ? Père, délivre-Moi de
cette  heure ?  Mais  c'est  pour  cela  que  je  suis  venu  à  cette  heure »
(Jean 12:27 voir aussi 11:33, 13:21). Ésaïe écrit : « le châtiment de notre
apporté la paix a été sur lui » (Ésaïe 53:5). Le Christ « troublant » nous a
apporté la paix.

Par le Sauveur, nous avons la paix avec Dieu (Romains 5:1), et Christ nous
a donné sa paix (Jean 14:27). David explique comment nous vivons cette
paix qui enlève la constante inquiétude des angoisses et des soucis. Cela
commence par se confier en l'Eternel, vivre pour lui et apprécier sa fidélité,
« Confie-toi en l'Eternel et faites le bien; Habite le pays et repais-toi de sa
fidélité » (v.3).  Il  se poursuit avec l'approfondissement de notre relation
avec  Christ  et  la  promesse  de  sa  bénédiction,  « Fais  tes  délices  de
l’Éternel,  et il te donnera les désirs de ton cœur ». (v.4). Nous sommes
encouragés à constamment « Remettre notre voie sur l'Eternel » en laissant



tout entre ses mains « Remets ta voie sur l’Éternel et confie-toi en Lui, Et
Il  l'accomplira.  Il  produira  ta  justice  comme  la  lumière,  Et  ta  justice
comme le  midi »  (vv.5-6).  Alors  nous  devons  être  en  paix,  « Demeure
tranquille, appuyé sur l’Éternel et attends-toi à lui patiemment » (v.7).

David n'était  pas  caractérisé  par  l'inactivité.  C'était  un homme d'action.
Mais  ses  actions  étaient  confiées  à  Dieu,  et  sa  puissance  venait  de  sa
communion  avec  l'Eternel,  son  berger  (Psaume 23:1).  Il  a  su  jeter  ses
soucis sur Jéhovah et se reposer dans la connaissance de son amour et de
sa fidélité. Cela a apporté un calme qui a dissipé l'inquiétude et l'anxiété.
Le Seigneur a fait tout ce qu'il fallait pour que nous ayons un cœur serein :
« Que votre cœur ne soit pas troublé ». Cela ne signifie pas que les ennuis
ne viendront pas,  et nous ressentirons sa réalité.  Cela signifie que nous
pouvons lui confier tous nos soins, sachant « qu'il prend soin de vous »
(1 Pierre  5:7)  et  que rien « ne pourra  nous séparer  de l'amour  de Dieu
manifesté en Jésus-Christ notre Seigneur » (Romains 8:39).
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